



Le Sarmant

Pour tisser des liens entre nous

*Charleroi, Couillet, Lodelinsart
et Montignies-sur-Sambre*

5^e dimanche du temps ordinaire(B)

- Livre de Job (7, 1-4.6-7)
- Psaume 146
- 1^{ère} lettre aux Corinthiens (9, 16-19.22-23)
- Évangile selon saint Marc (1, 29-39)

*« Il guérit beaucoup de gens
atteints de toutes sortes de maladies »*

Réouverture du Secrétariat de l'Unité pastorale

À partir du lundi 5 février, le Secrétariat rouvrira ses portes selon l'horaire habituel.

Merci à Marie-Madeleine Bozzini qui a assuré une permanence chaque mercredi et à **Anne-Marie Cassart** qui a tenu le GSM pour le contact avec les Pompes Funèbres et l'organisation de funérailles.

Le Secrétariat de l'Unité Pastorale de Charleroi est ouvert le lundi et du mercredi au samedi, de 9h à 12h mais aussi le mercredi de 14h à 16h. Il est accessible à la rue Charnoy, 5 mais on peut aussi le contacter par courriel : secretariat@upcharleroi.be

Prière pour le futur évêque de Tournai

Le 13 avril 2023, le jour de ses 75 ans, Mgr Guy Harpigny, centième évêque de Tournai, a remis sa démission au Pape François. Cette démission a été acceptée mais dans l'attente de son successeur, il continue à prendre soin du diocèse de Tournai (Hainaut).

C'est le Nonce apostolique (l'ambassadeur du Pape dans un pays) qui est chargé de proposer trois noms au Pape en vue de la désignation du nouvel évêque. Mgr Franco Coppola, l'actuel Nonce, est donc chargé de consulter largement. Il a multiplié les visites dans le diocèse et a notamment rencontré les prêtres, les diacres, les animateurs pastoraux et les laïcs engagés. Il semblerait que le nom du nouvel évêque sera connu aux alentours de la fête de Pâques.

Par leur ordination, les évêques sont chargés d'une **triple mission** :

Serviteur de la Parole

L'écoute de la parole de Dieu est l'attitude fondamentale de tout disciple du Christ. L'évêque, avant d'être ce docteur dont la cathèdre est le signe, doit donc se faire disciple. Il lui faut se mettre à l'écoute de cette Parole qu'il a pour mission de transmettre, partager, commenter, expliquer. L'évêque ne peut être le garant de la foi que s'il est profondément nourri de l'Évangile, que s'il est comme « informé » par l'Évangile. Lors de son ordination, l'évêque porte l'évangélaire sur ses épaules. N'est-ce pas pour signifier que l'Évangile fait partie de sa vie et qu'il doit vivre en porteur de cette Parole qui n'est pas seulement la sienne mais celle du Christ et de l'Église ?

Serviteur du Christ et de l'Église

L'évêque doit l'être dans la célébration des sacrements. À plusieurs reprises au cours de la célébration de l'ordination d'un évêque, celui-ci est appelé « intendant des mystères du Christ ». L'intendant n'est pas le propriétaire des biens mais leur gérant, leur dispensateur, à l'image du Christ « dispensateur de tout bien ». L'évêque est au service de l'Église et en particulier de cette portion d'Église qui lui est confiée. Il lui appartient donc d'appeler, de former et d'ordonner des collaborateurs pour que l'Évangile soit annoncé, pour que



**PRIÈRE POUR NOTRE
FUTUR ÉVÊQUE**

Pasteur éternel, notre Dieu,
toi qui gouvernes ton peuple
et ne cesses de veiller sur lui,
accorde à ton Église,
dans ton immense bonté,
le pasteur qui saura te plaire
par sa sainteté
et nous soutiendra
avec sollicitude et vigilance.
Par Jésus Christ, ton Fils,
notre Seigneur,
qui vit et règne avec toi
dans l'unité du Saint Esprit,
Dieu,
pour les siècles des siècles.
Amen.

Image de St Eleuthère,
patron du diocèse de Tournai

la grâce du Christ soit largement et justement partagée dans les sacrements afin que chacun soit nourri et conforté dans sa marche vers le Royaume.

Serviteur du peuple

Serviteur, l'évêque l'est également dans l'exercice de sa charge de gouvernement. Serviteur du peuple qui lui est confié, l'évêque doit se faire proche de tous, à l'image du bon pasteur qui donne sa vie pour ses brebis. Ne nous y trompons pas cependant : si l'autorité est un service, elle demande à la fois force, courage, fermeté, délicatesse et amour vrai. Gouverner c'est discerner, décider dans le respect de chacun mais toujours en vue du bien de tous.

Horaire des différentes célébrations du Mercredi des Cendres (14 février)

- Charleroi (St-Antoine) 8h
- Montignies-s-S (St-Pierre) 8h30
- Charleroi (Chapelle du Sacré-Cœur) 11h
- Montignies-s-S (ND de Lourdes) **17h**
- Couillet Fiestaux (Sacré-Cœur) 18h
- Charleroi (St-Christophe) 18h30
- Lodelinsart (Ste-Marie) 18h30



Baptême des petits enfants



La prochaine réunion d'accueil des parents qui désirent faire baptiser leur enfant est prévue le **mercredi 7 février 2024 à 19h**, à la Maison Harmignie, rue Léon Bernus 9 à 6000 Charleroi.

La participation à l'une de ces rencontres est préalable à l'inscription au Secrétariat et au choix de la date et du lieu du baptême.

Groupe de prière Kristu Bolingo

La cellule Kristu Bolingo de Charleroi (Renouveau charismatique) se réunit pour la prière les **lundis 5 et 19 février 2024, de 18h à 20h** à la chapelle Notre-Dame au Rempart, boulevard de l'Yser, 42 à Charleroi.



Tout est toujours possible

Si nous essayions de supprimer de notre vocabulaire « C'est comme ça » comme si nous n'y pouvions rien ?

Car nous pouvons changer les choses,
nous pouvons nous rebeller,
nous pouvons faire entendre nos voix,
nous avons le droit de penser autrement,
nous avons le devoir de nous insurger,
de nous indigner quand les choses vont trop loin !
Dans la vie rien n'est assuré ni définitif.
L'espérance n'est pas de la naïveté.
Espérer c'est vouloir changer,
c'est se battre contre ce que nous trouvons
ignoble et indigne pour l'être humain.
Tout est toujours possible.



Andrée Lacroix

Dans la foi et l'espérance, ont été (ou seront) célébrées les funérailles de



† **Joël D'Holislager**, 58 ans, le mercredi 31 janvier 2024, en l'église Saint-Pierre à Montignies-sur-Sambre. Il habitait à Montignies.

† **Giuseppe Buccella**, 91 ans, le mercredi 31 janvier, en l'église du Sacré-Cœur de Couillet. Il habitait à Couillet.

† **Gérard Leupe**, 73 ans, veuf d'Annie Riffart, le mardi 6 février à 11h30, en l'église du Sacré-Cœur de Couillet. Il habitait à Couillet.